
! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）市民
关注的外白渡桥抢修工程进展顺
利。上海市路政局透露，目前受损
的钢桁架铆接和油漆工序已经结
束，! 月 "# 日上午桥面下的管线
已经修复，木质人行道板最后一块
木板安装完毕，今天进行灯光照明
等附属设施的施工，预计 !月 "$

日本周六竣工。
#%&岁的外白渡桥，承载着上

海人无数的回忆和故事。然而在今
年 $月 "'日凌晨 '时许，外白渡

桥上一辆土方车由南向北行至北
侧桥跨时发生撞击事故，事故造成
外白渡桥主桁腹杆的构件有 '处
发生断裂、变形损伤。经专家多次
细化完善维修方案，外白渡桥于 !

月 '日启动“疗伤”工程。抢修团队
大部分来自外白渡桥 "%%(年大修
团队的原班人马，有的甚至已退
休。维修方案采用无外部支承状况
下对桥梁撞击损伤部位进行维修，
按照文物保护要求，构件全部采用
铆接，做到“修旧如故”。
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! ! ! !每到傍晚下班时分，数百辆车
子鱼贯而入冲进小区抢车位，抢不
到的，索性将车开到绿地上、门洞
口，发动机的轰鸣声、居民叫骂声不
绝于耳……曾经在静安区彭浦镇望
景苑小区上演了十多年的“抢车位
大战”，前不久开始偃旗息鼓。
“这要归功于居民区的小巷总

理，带领大伙建设‘美丽家园’，创新
小区顽症治理。”一位物业安保道出
缘由。"%%"年建成的望景苑小区，
占地面积 (万平方米，居民 ''#户，

常住人口逾 ""%%人，但地上地下机
动车固定停车位仅有 )"%个。随着
小区私家车拥有量日益增长，停车
难矛盾日益突出。居民每天争先恐
后抢车位，造成小区绿地损毁严重，
人车混行险象环生，人员救护、逃生
等生命通道被严重阻塞。
面对小区停车乱象，居民区党

总支书记沈婷婷、居委会主任张金
跃决定借力静安区“美丽家园”建设
的机遇，通过综合改造，拓展小区停
车位，治理乱停车顽症。按照规定，

实施“美丽家园”建设，须动用全体
业主交纳的小区房屋维修基金。当
方案提到业主代表大会讨论时，遭
到了部分无车业主的强烈反对。沈
婷婷带领居委会干部、小区业委会
和物业公司负责人，挨家挨户上门
做工作。经过居委会干部等各方持
续一个多月的说服引导，小区业主
代表大会以 (*+',的高票，通过了
治理乱停车顽症的方案。
车位改造建设中，按照原先的

设计方案，#)号楼门前绿化带向内

缩进 $ 米，这样可增加停车位 #%

个。但方案遭到 "%"室一对八旬老
夫妻的反对。原来，二老因年老体
弱，平时很少出门，窗外的这片绿化
带是他们唯一的景观。虽然老人家
的反对票仅一票，无碍改造的进行，
但居委会干部认为，“美丽家园”的
建设成果要全体业主共享。居委会
与业委会、施工方重新研究更改施
工方案，最终决定绿化带只向内缩
进 #米，将原计划竖停的车辆改为
横停，留住了这对老夫妻心中的“美

丽家园”。
为弥补小区绿化减少的损失，居

委会与业委会、景观设计和建设方协
商，在新建停车位后的挡土墙上做垂
直绿化，既能吸收汽车尾气，又增加
了小区绿化面积。经综合改造，地面
停车位新增 $(个。居委会与业委会
在区房产交易中心等单位支持下，还
在小区周边觅得 *%个停车位，解决
了所有业主的停车问题。

特约通讯员 顾武

本报记者 江跃中

持续十多年的抢车位大战熄火
静安区彭浦镇望景苑如何做到既增绿化又增车位

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）记录家
政员每一段职业经历，综合评价后
评定星级，未来市民可在信息平台
上先查询再聘请。记者从今天上午
举办的“上海家政服务标准宣贯启
动仪式”上获悉，本市首创家政服务
可追溯的地方性标准，下一步将推
进立法，从源头上解决市民寻找诚
信安全家政员的问题。
培训 )万名持证上门家政服务

人员是 "%#*年市政府实事工程之

一，市商务委表示，持证上门卡正是
建立家政服务信息溯源系统的载
体，预计今年 #%月底可完成系统建
设，届时家政员的基本信息、服务质
量、用户评价等数据都将录入系统，
通过大数据分析和评价标准，打出
星级。
这一做法的底气就是《家政服

务机构管理要求》《家政服务从业人
员基本要求》和《家政服务溯源管理
规范》三份家政服务地方标准在今

年 !月 #日正式实施。其中《家政服
务溯源管理规范》是全国家政行业
第一部对家政服务信息进行追溯管
理的地方性标准。此标准与本市正
在推行的家政持证上门服务工作相
配套。目前还处于行业自律阶段，下
一步将推进立法，争取早日在全行
业推行持证上门服务，计划经过 )-

'年建设，力争在“十三五”末实现
广覆盖，从源头上解决市民寻找诚
信安全家政员的问题。

申城首创家政服务可追溯地方标准

! ! ! !黄浦区曹家街去年年底拆违后，考虑到附近老城厢旧里老年人多，休闲空间少，便将
这块地方改造成街心花园，在方便附近居民运动的同时也让街头绿意盎然。

李铭珅 摄影报道

! ! ! !本报讯 （特约通讯员 龙钢
记者 袁玮）虹口滨江的码头有着
丰富的历史底蕴，这里的宝顺码头
是上海第一个轮船码头，并且很多
国际“大咖”就是从虹口滨江的码
头上岸看了上海“第一眼”，泰戈
尔、爱因斯坦、卓别林等人都是从
虹口滨江的码头上岸来华访问、讲
学。上世纪，青年毛泽东也是从虹
口的码头送蔡和森等人留法。记者
今天从虹口区获悉，北外滩滨江区
域将再添新亮点，一条以反映上海
百年码头文化历史的“长廊”———
码头文化露天博物馆已正式开建。

虹口区境内黄浦江沿岸曾经
是上海重要的货运、客运集散地。
早在 #($'年，英商东印度公司在

徐家滩（今东大名路、高阳路）一带
建造了简陋的驳船码头。#(!%年，
英商宝顺洋行建造了宝顺码头，这
是上海第一个轮船码头。#(!#年，
美商旗昌洋行建造旗昌码头。#(!$
年，英商蓝烟囱轮船公司重建虹口
码头，由驳船码头改为轮船码头。

此次开建的码头文化露天博
物馆. 以 !%% 米玻璃墙为展陈载
体，加上雕塑、史地人物标志、建筑
构件小品等，结合虹口丰富的历史
人文资源，以 #($)年上海开埠为
起点，到上海近代工业创办，再到
先进的社会文明开启，以追忆上海
城市发展历史为主线，展示上海海
纳百川、大气谦和的城市精神和对
海派文化的传承与发展。

外白渡桥抢修工程
预计本周六竣工

北外滩滨江区开建
码头文化露天博物馆
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韩正说，今年上半年全市“五违
四必”区域环境综合整治任务完成
情况很好，比去年同期的力度更大。
要按照既定目标，稳扎稳打，确保
任务全面完成。要调动好、保护好
基层干部的积极性，基层干部的积
极性是我们的宝贵财富，一定要为
基层创造更好的工作环境，继续保
持良好的精神状态。各级领导干部
既要有一鼓作气的冲劲拼劲，更要
有长期作战的韧劲后劲，这样才能
持续把“五违四必”工作推向深入、
全面完成。要坚决防止“五违”现象
反弹回潮，对整治后再回潮的，从
重从严处理并曝光。推进“五违四
必”综合整治，必须与今年年底要
完成的中小河道综合整治结合起
来、与中央环保督察组提出的环保

违法违规建设项目清理整顿结合
起来、与正在进行的部队全面停止
有偿服务工作结合起来。“五违四
必”在各区的情况不尽相同，各地
区一定要从实际出发，相互借鉴而
不照搬照抄。越往后啃骨头的工作
越多，必须保持定力，进一步把方案
做细做实，确保整治一块、成功一
块，各项工作稳扎稳打。
韩正指出，“五违四必”区域环

境综合整治的过程，就是解决问题
的过程，要始终坚持问题导向，重视
研究解决工作推进中的突出问题。
一方面，要实实在在解决长期困扰
基层、制约工作推进的老问题，如建
筑垃圾消纳问题，解决不好会带来
新的社会问题；如后续土地利用管
理问题，关键是规划引领，突出双增
双减；如街镇和村相关经费紧张问

题，市和区要加强统筹协调，支持基
层把工作做好。另一方面要高度关
注工作中出现的新情况，如对新增
违法建筑及时发现和处置机制尚不
完善，必须拿出管用有效的政策举
措，加强联合执法、从重从严处置、
坚决公开曝光。

韩正强调，“五违”现象要治
标，更要治本，加快形成常态长效
管理机制。要以对人民、对城市高
度负责的精神，从体制机制的角度
深入思考分析“五违”现象反复出
现的根源，拿出实实在在的治本之
策，巩固好已经取得的成绩。根本
上，就是要取消镇村两级招商引
资，规范其发展权。要按照市委、市
政府的统一部署，相关区委、区政
府加强统筹，严把项目准入关和土
地供应关。

应勇指出，“五违四必”区域环
境综合整治是“补短板”的一项重点
工作，今年以来进展顺利，成绩值得
充分肯定。全市 ""个市级地块和
各区级地块整治力度大、进展快，
截至 !月中旬，全市面上共拆除违
法建筑 !!!%万平方米，提前完成
今年 '%%%万的计划目标，超过去
年全年的完成量。专项整治工作取
得显著成效，黄浦江上游浮吊整治
共清退 #&!艘；“三无”居家船舶整
治清理 )#$条；郊区中小河道沿河
违法建筑整治全面推进，第一批
$*# 条段沿河违法建筑已全部拆
除，第二批 *%"条段沿河违法建筑
!%,已开始动工拆除；中央环保督
察发现的违法违规建筑项目，已整
改 &(,以上。“五违四必”整治工
作，充分体现了基层队伍的精气神，

补短板各项工作，补出了各级干部
的责任与担当。
应勇强调，要坚持稳中求进，全

面完成今年“五违四必”区域环境综
合整治任务。稳是基础、稳是前提，
要咬住目标、抓住节点、把握节奏，
确保各项工作坚决平稳、有力有序。
要抓好长效管理，加快整治后地块
的开发利用，坚决防止“五违”现象
反弹回潮，市区联手及时消纳处置
拆除违法建筑形成的建筑垃圾。要
谋划好后续工作，建立有效机制，
解决好零星违法建筑的发现和处置
问题。
市领导陈寅、翁祖亮、诸葛宇

杰、时光辉出席现场会。会上，嘉定
区委、宝山区委、市建设交通工作党
委，嘉定安亭镇、宝山大场镇分别汇
报相关工作。


